



WTT
YOUNG
LEADER
AWARD

Praxisprojekt Managementkonzeption
für die **Gemeindeverwaltung Thal –**
Tourismuskommission

v.l.n.r.: **Fabienne Traber**, Tägerwilien; **Sabrina Fuchs**, St. Gallen; **Adriana Hauri**, Nesslau; Projektleiterin; **Patrick Meier**, Appenzell;
Chiara Musco, Berneck; **Besar Memishi**, Rorschach

Evaluation von innovativen Übernachtungsmöglichkeiten

Thal lockt mit vielfältigen Tourismusaktivitäten zahlreiche Besuchende an, doch die Anzahl der Schlafplätze ist begrenzt. Nachdem auf dem Thaler Rebberg ein erfolgreiches Freilufthotel eröffnet wurde, möchte die Tourismuskommision Thal an diesem Erfolg anknüpfen und weitere innovative Übernachtungsangebote fördern.

Methodik

Für das Projekt wurde eine gründliche Sekundärrecherche durchgeführt. Dabei wurden auch interne Informationen der Kunden berücksichtigt. Die Befragungen von sechs Tourismusexpertinnen und -experten dienten der Evaluation von Trends und innovativen Übernachtungsangeboten. Zusätzlich wurden Ideen und mögliche Standorte von den Einwohnenden im Thaler Blättli gesammelt. Folgend wurde mit der Kundschaft ein Workshop durchgeführt, um mittels Nutzwertanalyse die drei besten Übernachtungsangebote auszuwählen. Die Projektgruppe erarbeitete daraufhin ein Konzept zur Umsetzung und Kommunikation dieser Angebote.

Ergebnisse

Die Projektgruppe hat in einem ersten Schritt das bestehende Übernachtungsangebot analysiert. Dabei konnten neun weitere Ferienwohnungen eruiert werden. Bei der Analyse der rechtlichen Rahmenbedingungen wurde festgestellt, dass der Zonenplan sowie die Baubewilligung eine der wichtigsten Bedingungen darstellen. Drei aufkommende Trends, Parahotel-erie, nachhaltig reisen sowie die lokalen Erfahrungen sollten bei der Ausgestaltung des Angebotes berücksichtigt werden.

Auf Basis von weiterer Sekundärrecherche sowie aus den Ergebnissen der Umfrage hat die Projektgruppe 15 innovative Übernachtungsmöglichkeiten evaluiert und diese nach definierten Kriterien bewertet. Für die drei Favoriten, die Badehütte, das Fasshotel und das Rebhüsli, wurden je ein Umsetzungs- und Kommunikationskonzept erarbeitet. Die Projektgruppe empfiehlt der Tourismuskommision, die Umsetzung und Vermarktung des Fasshotels zu verfolgen.

ost.ch/praxisprojekte-wi

Gemeindeverwaltung Thal – Tourismuskommision

Die im Kanton St. Gallen gelegene Gemeinde Thal befindet sich am Bodensee und besteht aus den drei Gebieten Altenrhein, Staad und Thal. Der Gemeindepräsident und der Gemeinderat erhalten Unterstützung von verschiedenen Kommissionen, darunter auch von der Tourismuskommision unter der Leitung von Sandra Bischof. Sie verfolgen das Ziel, die Attraktivität der Gemeinde für Touristinnen und Touristen zu steigern.



Kundschaft

Gemeinde Thal
Sandra Bischof,
Gemeinderätin, Vorsitzende
der Tourismuskommision
www.thal.ch

Die Studierenden haben mit viel Engagement und Motivation verschiedene innovative Übernachtungstrends aufgespürt und evaluiert und mit einem systematischen Prozess die vielversprechendsten Angebote im Detail ausgearbeitet. Wir sind zuversichtlich, eine der Übernachtungsmöglichkeit zeitnah umzusetzen, von der die Gäste begeistert sein werden. Herzliche Gratulation und vielen Dank ans ganze Team.



Coach

OST – Ostschweizer
Fachhochschule
Rolando Zahner, lic.oec. HSG

Grundlage für die überzeugende Lösung des Teams bildete die aufwendige Markt- und Konkurrenzanalyse spannender Tourismusangebote. Interviews mit regionalen und nationalen Tourismusexperten, sowie eine Befragung der Bewohnerinnen und Bewohner von Thal rundeten das Bild ab. Das Ergebnis: Ein innovatives und zukunftsorientiertes Tourismusangebot, das zu Thal passt, nachhaltig ist und die Attraktivität des Dorfes für Touristinnen und Touristen erhöht.



1. Platz

Fasshotel



2. Platz

Rebhüsli



3. Platz

Badehütte